

Herbstratschlag 2018:

Finanzantrag der PG AfSol – Alternative für eine solidarische Welt (Arbeitstitel)

Rund zwanzig Jahre nach der Gründung von Attac zeichnen sich als Folge der fortschreitenden Dauerkrise des Wirtschaftssystems europaweit Entwicklungen ab, die Ähnlichkeiten zu denen der 1920er/30er Jahre aufweisen: Durchsetzung von Austerität und Sündenbockpolitik anstelle von Umverteilung und Regulierung, die Bildung eines Bündnisses von Konservativen und nationalistischen Kräften gegen marginalisierte Gruppen und linke Politik, Tendenzen der nationalen Abschottung anstelle von internationaler Kooperation. Damals entluden sich die ungelösten Spannungen in Weltkriegen. Heute können und wollen wir daran mitwirken, dass es nicht wieder soweit kommt:

Vor diesem Hintergrund hat sich zu Beginn des Jahres 2018 eine Projektgruppe gegründet, die sich dieses Themas annehmen möchte. Der Rat ist über die Gründung dieser neuen PG informiert, ebenso wie über deren Ziel, sich nach dem üblichen Jahr nachgewiesener Arbeit als dauerhafte Arbeitsgruppe zu etablieren:

Die AG will den aufklärerischen, emanzipatorischen und solidarischen Konsens innerhalb der Bewegung stärken und dessen Unvereinbarkeit mit den Diskursen der alten und Neuen Rechten deutlich machen. Dazu gehören die De-Mystifizierung und argumentative Zurückdrängung der anti-aufklärerischen und menschenfeindlichen Diskurse rechter Kräfte, einschließlich ihres Antisemitismus und der Verschwörungsideologien, die in Attac keinen Platz haben, sowie die Schulung von Medien- und Methodenkompetenz zur Unterscheidung von Informationen und anti-aufklärerischen Scheinwahrheiten als auch die Beteiligung an neuen, kritischen Analysen zur Globalisierung und Finanzialisierung.

Um arbeitsfähig zu sein, beantragt die Projektgruppe zum Herbstratschlag 2018 folgende Mittel:

Fahrtkosten für zwei AG-Treffen in 2019	600,- EUR
Druck eines Flyers (Auflage: 12.000 Stück)	800,- EUR
GESAMT:	1.400,- EUR

Die Höhe der beantragten Mittel orientiert sich an Erfahrungswerten a) aus einem bisher ersten Treffen der Projektgruppe und b) zu den Kosten des Drucks eines üblichen Flyers von Attac.

Mittelfristig plant die PG bzw. (nach einem Jahr nachgewiesener Tätigkeit) AG die Veranstaltung einer Konferenz zu den von ihr bearbeiteten Themen. Angesichts der extrem schwierigen Haushaltslage von Attac Deutschland werden für diese derzeit keine Mittel beantragt – dies soll entweder zum Herbstratschlag 2019 erfolgen oder durch eine Beantragung von Drittmitteln kompensiert werden.